

Depuis 2010, le CAUE de la Gironde aime appeler les arts vivants pour soutenir un propos de médiation sur le cadre de vie. Cette année, à travers la forêt, c'est la Cie Cirkulez qui nous accompagne. Cirkulez, qui s'est installée en Gironde, regroupe un collectif d'artistes proposant des spectacles alternatifs pour créer une communauté rassemblant de multiples identités culturelles : arts du cirque, musique, forge, menuiserie ou arts plastiques. Au détour des chemins, ils nous offrent un nouveau regard.

Le Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement de la Gironde (CAUE) a pour mission la promotion de la qualité de l'architecture, de l'urbanisme et de l'environnement.

Les CAUE ont été créés à l'initiative des départements. Le Conseil Général de la Gironde a acté la création du CAUE de la Gironde en décembre 1979. Il est aujourd'hui présidé par Alain Charrier, conseiller départemental.

Le CAUE assure sur tout le territoire girondin, à la fois une offre technique, pédagogique et culturelle, dans la conduite de ses missions assignées par la loi : **conseiller, former, informer et sensibiliser** tous les acteurs et citoyens d'un territoire à la qualité du cadre de vie. Le CAUE de la Gironde s'y emploie depuis 40 ans auprès de l'Etat, des collectivités territoriales, des particuliers, du corps enseignant et des enfants.

Sa présence sur tout le territoire par le biais de permanences conseils (63 lieux de permanences sur le département), d'interventions quasi quotidiennes sur le terrain, au plus près de tous, en fait l'un des acteurs majeurs du secteur.

Association de droit privé, indépendante de toute administration, le CAUE est chargé d'une mission de service public au profit de tous.

Gironde
caue
Conseil d'architecture, d'urbanisme
et de l'environnement

283 rue d'Ornano - 33000 Bordeaux
Tel : 05 56 97 81 89
www.cauegironde.com
contact@cauegironde.com

EN FORÊT

Samedi 21 septembre 2019 à 15h - Captieux

HABITER LA FORÊT HIER ET AUJOURD'HUI



Conception et réalisation CAUE de la Gironde / Photos ©CAUEGironde sauf mentions contraires

JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE

Gironde
caue
Conseil d'architecture, d'urbanisme
et de l'environnement

Tel. : 05 56 97 81 89
Port. : 07 72 66 16 02
communication@cauegironde.com
www.cauegironde.com



MARAHANS

Au XVIII^e siècle, le sud du département de la Gironde et les Landes constituent un vaste désert marécageux et une lande humide dans laquelle les moutons paquaient. Les airiaux étaient alors des oasis habités, vastes espaces de vie, drainés, plantés de chênes et parsemés de maisons basses. Au XIX^e siècle, les pins ont été plantés, les marécages asséchés et les airiaux sont alors devenus des clairières au sein de la forêt landaise.

Marahans en incarne un exemple. Les différents bâtiments sont disséminés dans la clairière : la bergerie, le puits à balancier, le fenil, l'étable et la maison de maîtres qui bénéficie du meilleur emplacement.

Aujourd'hui, l'airial connaît une nouvelle histoire et devient
La ferme des Filles !



CAP CABANE

Cap cabane, c'est le rêve de Philippe qui avait un projet un peu fou : réaliser un hébergement touristique simple et écologique dans la forêt, ayant un impact minimal sur le site, respectant ainsi la biodiversité.

Accompagné par l'architecte Armelle Canchon, les cabanes en forme de pomme de pins, imaginées pour se fondre dans la forêt, voient le jour en 2013. Au nombre de 13, construites en épicéa et en pin des Landes, elles peuvent accueillir jusqu'à 4 personnes.

Sanitaires, cuisine et espaces de loisirs mutualisés ainsi qu'une piscine écologique complètent l'équipement de ces hébergements de loisirs pour le moins originaux.